



19. Août 2023
"Pour la gloire de Dieu"

Ef 3,14-19

Lecture du mémorial de St Jean Eudes

C'est pourquoi je tombe à genoux devant le Père, de qui toute paternité au ciel et sur la terre tient son nom. Lui qui est si riche en gloire, qu'il vous donne la puissance de son Esprit, pour que se fortifie en vous l'homme intérieur. Que le Christ habite en vos cœurs par la foi ; restez enracinés dans l'amour, établis dans l'amour. Ainsi vous serez capables de comprendre avec tous les fidèles quelle est la largeur, la longueur, la hauteur, la profondeur... Vous connaîtrez ce qui dépasse toute connaissance : l'amour du Christ. Alors vous serez comblés jusqu'à entrer dans toute la plénitude de Dieu.

À maintes reprises, les chrétiens sont exhortés à occuper dans leur vie la place spécifique que Dieu leur a assignée. L'une des sources qui nous aidera à ne pas faiblir dans notre zèle apostolique est la Parole de Dieu.

Dans la lecture d'aujourd'hui, saint Paul demande à Dieu "*Lui qui est si riche en gloire, qu'il vous donne la puissance de son Esprit*". C'est ce dont nous avons besoin comme condition préalable pour témoigner du Christ dans ce monde, et particulièrement en ces temps troublés. La présence du Christ doit grandir, et pour cela elle a besoin d'être nourrie et intériorisée de plus en plus. Si l'amour grandit en nous, notre connaissance du Christ grandit aussi, car l'amour est la motivation de tout ce qu'il fait. Et il ne s'agit pas d'un amour humain, mais de l'amour divin et surnaturel qui a été répandu dans nos cœurs par son Esprit (Rm 5,5). C'est pourquoi une relation intime avec le Saint-Esprit est la clé de la croissance spirituelle.

Mais comment pouvons-nous rencontrer l'Esprit Saint plus profondément ? Tout d'abord, il est toujours nécessaire d'invoquer sa présence. En effet, l'Esprit Saint a été envoyé dans nos cœurs et habite donc en nous. Il est présent en nous comme une lumière qui, d'une part, nous aide à découvrir la volonté de Dieu et, d'autre part, nous permet de l'accomplir. Ainsi, la guidance intérieure de l'Esprit Saint peut devenir une partie naturelle et fondamentale de notre vie. Nous commençons à comprendre de mieux en mieux comment Il travaille.

L'Esprit Saint a pour caractéristique d'agir avec beaucoup de douceur. Dans l'Ancien Testament, nous avons un beau passage qui montre cette douceur : *“Dieu dit à Élie : “Sors et tiens-toi sur la montagne devant le Seigneur, car il va passer. » À l’approche du Seigneur, il y eut un ouragan, si fort et si violent qu’il fendait les montagnes et brisait les rochers, mais le Seigneur n’était pas dans l’ouragan ; et après l’ouragan, il y eut un tremblement de terre, mais le Seigneur n’était pas dans le tremblement de terre ; et après ce tremblement de terre, un feu, mais le Seigneur n’était pas dans ce feu ; et après ce feu, le murmure d’une brise légère. Aussitôt qu’il l’entendit, Élie se couvrit le visage avec son manteau”* (1R 19:11-13a).

Par conséquent, le travail de l'Esprit en nous est plutôt délicat, avertissant et révélant, plutôt que de nous ravir avec du bruit et des expériences sensibles fortes. Son influence s'adresse davantage à notre esprit qu'à notre nature sensible. En ce sens, l'œuvre de l'Esprit en nous est différente de ce qu'il fait, par exemple, à travers les dons charismatiques. Dans ces derniers, l'Esprit agit sur les sens et touche les émotions humaines qui, sous son influence, s'expriment par exemple dans la louange.

Pour percevoir la direction intérieure de l'Esprit Saint, il faut donc plus du silence et parfois de la solitude, un bon don de discernement et une perception délicate pour saisir comment l'Esprit nous instruit et nous fortifie, et pour nous familiariser avec sa manière d'agir.

La lecture d'aujourd'hui nous invite à être remplis de la plénitude de Dieu, pour que *“gloire à lui dans l’Église et dans le Christ Jésus pour toutes les générations dans les siècles des siècles”* (Ep 3,21). Nous sommes appelés à vivre pour la glorification de Dieu, et l'Esprit Saint sera notre guide infaillible !